

Les universitaires et les consultants ♦ ♦ ♦

La plupart des universitaires et des consultants que vous allez rencontrer seront des diplômés d'universités étrangères bien au fait des pratiques commerciales occidentales. La plupart d'entre eux auront déjà travaillé pour des étrangers. Ils peuvent être utiles à titre d'intermédiaires pour des Canadiens désireux d'établir des partenariats avec des entreprises ou des organismes publics indonésiens. En tant que groupe, ils ont de bons contacts et exercent une influence considérable. Même s'ils sont habitués aux méthodes et aux manières occidentales, il est important que vous leur témoigniez de la courtoisie et du respect en vous adaptant à la culture et au milieu qui vous entourent. La distance culturelle sera plus grande entre vous et les membres de leur personnel, dont la plupart auront fait leurs études au pays.

Les universités et les universitaires ont une culture à part. Généralement plus indépendants que d'autres groupes, les

universitaires sont aussi plus portés à faire des commentaires, des analyses et des suggestions sur les sujets d'actualité. Bien que les universités soient généralement moins hiérarchiques que d'autres institutions, les universitaires sont très attachés au principe de l'ancienneté. Le cours magistral demeure le principal moyen d'enseignement dans les universités indonésiennes, mais on commence à introduire des méthodes plus participatives. Les relations entre les étudiants et les professeurs sont en règle générale plus formelles qu'au Canada.

Vous allez rencontrer des universitaires et des consultants qui ont des patrons à satisfaire et beaucoup de travail à faire en plus du travail qu'ils font avec vous. Cherchez à apprendre le plus possible sur les hiérarchies dont ils font partie pour que vous puissiez mieux comprendre les blocages et les retards qui peuvent se produire.

Les organisations non gouvernementales (ONG) ♦ ♦ ♦

Le secteur des ONG, qui joue un rôle globalement positif dans le développement de l'Indonésie, est en pleine croissance. Les ONG répondent souvent à des micro-besoins locaux ou s'occupent de problèmes sociaux. On

dit souvent que les ONG ont une perception plus indépendante, voire critique, de la réalité sociale que les gouvernements, parce qu'elles sont plus proches des populations locales. Mais les ONG peuvent être